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二年半前，第一次到志聖補習班的櫃檯報名時，工作人員親切的拿了一袋厚

厚的講義給我，還不斷的叮嚀上課注意事項，那一刻就是一切追夢的開始。那時

候距離我離開學校已經整整兩年多了，會計是什麼，對我這個會計系的畢業生依

然是很陌生，但我痛下決心，一切從零開始。研究所放榜以及今日會計師金榜題

名，腦中浮現的就是無法當面答謝的郝強老師、金永勝老師、蕭靖老師、張建昭

老師，沒有他們辛苦的教導，也沒有我今日小小的成果，還有永祥、勇廷對我們

的照顧和關心，在此致上對他們無盡的感謝。 

 

從報名那一刻起，我只有一件工作，除了讀書還是讀書，知道自己資質不好，

很多考試都要付出數倍於別人的努力才有希望，加上之前求職不順的打擊，我將

一個社會新鮮人對第一份工作的熱忱全部投入在唸書。記得在冬天時，天還沒

亮，就拖著惺忪的睡眼一路迷迷糊糊坐火車、走路到補習班或到我要唸書的地

方，常常回家時已近午夜時分，為的就是要圓夢。每天光是通車時間就耗掉我二

個小時，唯一能做的就是盡量爭取時間，所有能用的時間都是唸書，風雨無阻，

只要交通不受阻一定就崗位，並維持專注的注意力，一旦在書桌坐下來就是全心

全意，心無旁騖。因為我只給自己一年的時間，就如郝強老師所說：「考不上就

回鄉下種田！」。我以每天都抱持著「考試快到了」的心情努力的準備，因為我

知道人生錯過了這一次，不會再有機會。回想當時，常常為了找唸書的地方幾乎

走遍了整個高雄市，在此我也要特別感謝一起和我奮鬥的同學奕誠，我們一起唸

書、一起抱怨、一起討論、一起被老師修理、也一起找遍高雄市的圖書館，尤其

過年過節，只要能有地方唸書，管他多吵，就是全心投入在書本上，記得有幾次，

都是累到寫字手會抖的地步我才離開唸書的地方。一路走來留下無盡的回憶。 

 

準備考試時，規律的作息是不可少的，由於我每天都要背著五公斤以上的書

走上一公里以上的路，可以彌補運動量的不足。適量的運動和規律的作息是身為

考生不可忽略的。至於準備考試方面，中會只要順著郝強老師上課的步伐，且不
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斷跟著上課的進度來複習，雖然我常跟不上，但也要盡全力，一旦鬆懈有可能就

會全部散掉。除了上課的課本和講義外，其實不用在去找多餘的教材，因為與其

浪費時間再去找資料不如把教材好好唸熟，就會計師六十分及格來講已經足夠，

即使是考研究所也不成問題，但考前一定要將當年的新公報和較重要的公報或是

熱門話題之相關考題看一看，一定會有意外的收穫。 

 

審計上，只要相信金永勝老師，努力唸他那本精華講義，加上老師整理的歷

屆國考考題，再難的考題都可以解。尤其上課一定要專心聽，往往很多敖口難記

的公報，經過老師的口訣後便可很輕鬆的記起來。管會部分由於構成的理論並不

難，只要弄清楚該章節的內容後再勤做題目就可以有不錯的成績。稅法部分，張

建昭老師的稅法是我聽過最有系統的稅法，距離我及格已近一年，很多稅法仍記

在腦海裡，上課只要專心聽講，課後好好的把上課的內容搭配法條看熟，再加上

做張老師的題目來練習就已足夠，即使是考高考財稅也沒問題，但由於張老師上

課速度極快，因此我是聽影帶，一字一句的聽，並抄下來，雖然三小時的課我往

往花六小時在聽，但即使到現在，那本筆記仍讓我受益無窮，無論在學術、實務

以及考試上都給我很大的助益。高會，就以考試及格人數來看，每年幾乎都是最

低，原因是涵蓋的範圍太廣讓人難以捉摸，但重點還是在題目的練習，切莫以為

政會和非營利會計佔的比例低就放棄準備，往往能否及格這些都是關鍵。最後是

商法，別無他法，努力記下所有重要的法條，會考申論題的就是固定幾個法條，

背法條的時候切莫一條一條糊里糊塗的背，要先看一下該法條是在哪個主題之

下，這要才能知道其內容訴求，除了重要法條之外，其他法條要看熟，畢竟選擇

題要盡量拿高分，這樣及格的機會才會大。 

 

最後在此勉勵所有志在國家考試的考生，考試並不難，重要的是一定要堅持

到最後，隨時保持熱血的態度，累的時候想想自己的初衷，不能老是找藉口給自

己放鬆，並非「沒空讀書」而是「除了讀書，任何事都沒空」，既然要追夢，就

放手去做吧！ 
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